

FICHE DU JUBILÉ

UN JUBILÉ POUR UNE PLUS GRANDE JUSTICE SOCIALE !

LIBÉRER LES PRISONNIERS, ANNONCER LA BONNE NOUVELLE AUX PAUVRES ET PROCLAMER UNE ANNÉE DE BIEN FAIT !



DÉFINITION

La **justice** est un principe philosophique, juridique et moral qui régule la bonne unité de la société. Fondamentalement, elle consiste d'abord à reconnaître et respecter la dignité de toute personne et donc d'agir de sorte que chacun ait les moyens de vivre dignement. Elle est toujours reliée à la vérité et la liberté et assurée par la charité. Elle est aussi une vertu humaine qui consiste « dans la constante et ferme volonté de donner à Dieu et au prochain ce qui leur est dû ».



EN SAVOIR PLUS

Même avant les hébreux, les Babyloniens avaient déjà la notion de Jubilé avec « une remise à zéro » : la répartition des terres et des biens pour l'avènement du nouveau roi. Pour le peuple juif, le Jubilé, instauré par la loi de sainteté du Lévitique, (Lv 17-26) est l'occasion d'alléger les dettes et redonner les moyens de vie à l'ensemble des membres du peuple, y compris les étrangers (Lv 25, 10). Il permet de veiller à l'unité et la bonne cohésion du peuple pour demeurer un peuple de l'Alliance. Le Christ, dans son discours à la synagogue de Nazareth annonce la réalisation de la promesse d'Isaïe (Is 58,6) : « Aujourd'hui, cette parole s'accomplit à vos oreilles ». **La promesse de justice et de paix accomplie dans le Christ devient une exigence de la vie et mission du disciple.**

Il est le modèle du Juste par excellence. Le Jubilé est à la fois un temps de conversion et libération des pêcheurs par la miséricorde du Père mais un temps de grâce pour réparer la société et redonner de la dignité à toute personne. Le Pape François, à la suite de Saint Jean-Paul II pour le nouveau millénaire, insiste sur **la justice sociale du Jubilé** : « Il faut donc **prêter attention à tout le bien** qui est présent dans le monde pour ne pas tomber dans la tentation de se considérer dépassé par le mal et par la violence. Mais les signes des temps, qui renferment l'aspiration du cœur humain, ayant besoin de la présence salvifique de Dieu, demandent à être transformés en **signes d'espérance**. » *Bulle d'indiction du Pape François pour le Jubilé « Pèlerins de l'Espérance » 2025*

TEXTES DU MAGISTÈRE....

Gaudium et Spes, 26

Principe fondamental de la vision sociale de l'Église, la **justice sociale** est à la fois un objectif et un moyen pour transformer la société. Elle vise le bien commun c'est-à-dire la mise en place et la garantie des conditions sociales qui permettent, tant aux groupes qu'à chacun de leurs membres, d'atteindre leur perfection d'une façon plus totale et plus aisée.

Gaudium et Spes 27, §1

Le respect de la personne humaine passe par le respect du principe : " Que chacun considère son prochain, sans aucune exception, comme 'un autre lui-même'. Qu'il tienne compte avant tout de son existence et des moyens qui lui sont nécessaires pour vivre dignement ".

Catéchisme de l'Église Catholique n°1931

Aucune législation ne saurait par elle-même faire disparaître les craintes, les préjugés, les attitudes d'orgueil et d'égoïsme qui font obstacle à l'établissement de sociétés vraiment fraternelles. Ces comportements ne cessent qu'avec la charité qui trouve en chaque homme un " prochain ", un frère.

RESSOURCES



Justice sociale

par Dominique Greiner
La Croix



La justice sociale, un
élément clé de la pensée
sociale chrétienne



Compendium de la
doctrine sociale de l'Église
Vatican



PRIÈRE

« Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,
Là où est la haine, que je mette l'amour.
Là où est l'offense, que je mette le pardon.
Là où est la discorde, que je mette l'union.
Là où est l'erreur, que je mette la vérité.
Là où est le doute, que je mette la foi.
Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière.
Là où est la tristesse, que je mette la joie.
O Seigneur, que je ne cherche pas tant à
être consolé qu'à consoler,
à être compris qu'à comprendre,
à être aimé qu'à aimer.
Car c'est en se donnant qu'on reçoit,
c'est en s'oubliant qu'on se retrouve,
c'est en pardonnant qu'on est pardonné,
c'est en mourant qu'on ressuscite
à l'éternelle vie. »

Saint François d'Assise

EXTRAIT BIBLIQUE

Seigneur, qui séjournera sous ta tente ?
Qui habitera ta sainte montagne ?
Celui qui se conduit parfaitement,
qui agit avec justice et dit la vérité selon son cœur.
Il met un frein à sa langue,
ne fait pas de tort à son frère
et n'outrage pas son prochain.
A ses yeux, le réprouvé est méprisable
mais il honore les fidèles du Seigneur.
S'il a juré à ses dépens,
il ne reprend pas sa parole.
Il prête son argent sans intérêt,
n'accepte rien qui nuise à l'innocent.
Qui fait ainsi demeure inébranlable.

Psaume 14

CHANT



Pour accomplir les oeuvres du Père

Romains
12,9-18